

Unité des chrétiens : l'audace de la fraternité

« Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance » (Ephésiens 4,4)

Le thème de cette Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens en résume la profondeur théologique.

En effet, l'unité est une mission divine, qui colore notre identité chrétienne, un appel à refléter la cohérence de notre vie en Jésus Christ au milieu de notre diversité. Jésus Christ élève l'unité jusqu'à devenir reflet de la relation profonde entre lui et le Père qui manifeste l'unité de la Sainte Trinité. Nous comprenons mieux que l'Église transcende toutes les barrières (géographiques, nationales, ethniques). Oui, le **christianisme transcende les frontières** culturelles et nationales, unissant les croyants du monde entier dans la foi et l'espérance. Cette fraternité, d'un type nouveau, affirme le lien au sein du corps du Christ. Nous nous reconnaissons frères alors même que nous sommes bien différents. Et cela nous confère des missions au sein de notre humanité si violente et divisée.

Nous avons un devoir spirituel et religieux à regarder les autres avec respect et à considérer leurs besoins comme un droit fondamental au titre de la simple humanité qui nous est commune. Alors que nous risquons bien d'être plus facilement sensibles aux sirènes de l'identité qui ne produisent que des peurs, des rejets, des affrontements et de l'amertume. **Dans nos paroisses** nous œuvrons pour favoriser la "fraternité" qui incarne l'acte du berger rassemblant son troupeau, prenant soin de ses brebis, les menant toutes à la bergerie céleste sans céder à celles qui galopent devant, traînent derrière ou boitillent en chemin... Et nous avons aussi à œuvrer pour la **fraternité entre Confessions** chrétiennes, là où nous sommes implantés : pour nous, ici à Bagnols sur Cèze...

L'œcuménisme est aussi une audace politique qui affirme que le dialogue est toujours le bon chemin vers plus de justice et de paix. Cette "audace pour la justice et la paix", j'aime penser qu'elle coïncide avec l'espérance qu'évoque St Paul : « *votre vocation vous a appelés à une seule espérance* » (Ep 4,4). Espérer est un acte de foi en la toute-puissance divine, en son implication dans le cours des événements de l'histoire humaine. Espérer est une audace devant les circonstances réelles : devant l'insécurité de nos quartiers et l'implantation manipulatrice des trafiquants de drogue, devant la diversité bigarrée des populations que nous croisons chaque jour, devant la violence dans les couples ou la manipulation et l'exploitation des petits et des faibles (malades, infirmes, enfants). L'espérance ne se résigne pas, elle combat paisiblement, elle transforme les situations avec la patience qui vient de la force de l'Esprit.

Qui, l'espérance chrétienne repose sur la victoire du Christ en sa Pâque sur toutes les puissances démoniaques. Il saura accueillir nos implications (sociales, économiques, politiques, religieuses) pour plus de justice et de paix, d'amour et de fraternité et les porter à leur épanouissement en sa Lumière. En effet, l'espérance chrétienne est attente active de la vie éternelle, pleinement régie par Dieu. Voilà notre but commun, ultime, qui nous pousse aussi à l'engagement auprès de tous nos frères en humanité. L'œcuménisme est force missionnaire...

P. Luc Mellet, votre curé

À l'écoute du PAPE LEON :

« Notre engagement en faveur de l'unité doit s'accompagner de manière cohérente de celui en faveur de la paix et de la justice dans le monde ».

Les rendez-vous de la semaine

→ **Samedi 24 janvier**, journée diocésaine des catéchumènes : rencontre avec notre évêque à Nîmes.

Trois adultes sont en chemin vers le baptême lors de la Vigile pascale et trois autres sont en chemin vers la Confirmation des adultes qui sera célébrée par notre évêque en sa cathédrale de Nîmes le dimanche 17 mai 2026. D'ici là, nous aurons plusieurs occasions de prier pour les futurs baptisés et confirmés.

-18h, Ancise, messe anticipée et prière pour les défunt.

-19h15, rencontre des Servants de Messe, "Les Samuels", autour de la Galette des Rois.

→ **Dimanche 25 janvier**, **DIMANCHE DE L'UNITÉ DES CHRÉTIENS**

Découvrez des propositions de prières pour cette semaine :

<https://unitedeschretiens.fr/wordpress/wp-content/uploads/2025/07/REFLEXIONS-ET-PRIERES-POUR-LES-HUIT-JOURS.pdf>

-10h30, Messes à Bagnols et St Nazaire.

ATTENTION, le repas paroissial est reporté à une date ultérieure.

-17h, **PRIERE POUR L'UNITE DES CHRETIENS** : Vêpres au monastère de Solan (chants de la liturgie orthodoxe) suivie d'un moment convivial et fraternel avec les Sœurs.

Notre collecte = 385€ à partager entre l'Œuvre des Chrétiens d'Orient et l'Action Protestante pour l'Orient.

→ **Mardi 27 janvier**, 15h, messe à l'EHPAD Coquelicots, les paroissiens sont les bienvenus.

→ **Samedi 31 janvier**, 18h, Ancise, messe anticipée et prière pour les défunt.

→ **Dimanche 1^{er} février**, 10h30, Messes à Bagnols et St Marcel.

-14h30, Loto de la paroisse de St Nazaire à la salle communale La Bioune. Venez en famille, entre amis, vivre cet après-midi familial. Sur place vous trouverez buvette et douceurs sucrées.

Notez bien... Notez déjà...

→ **Lundi 2 février**, Fête de la Présentation du Seigneur au Temple & Journée de la Vie consacrée une seule messe à 18h30 à Bagnols et bénédiction des cierges.

→ **Samedi 7 février**, 12h, Choucroute de la paroisse de St Nazaire à la Bioune.

-15h, Ancise, Messe des malades avec sacrement de l'Onction des malades, organisée par les équipes de l'Aumônerie de l'Hôpital, du Service évangélique des malades et de l'Hospitalité diocésaine.

→ **Samedi 13 février**, 19h30, **Soirée St Valentin Autrement**, soirée pour couples, à Toque & Traiteur, Vénéjan.

Renseignement et Inscriptions avant le 30 janvier, auprès de Gilles F. : 06 47 89 58 70

**Pèlerinage paroissial à MARSEILLE
les 27 et 28 mai 2026**

Inscriptions au presbytère avant le 31/03 /

Renseignements auprès de Françoise B. au 06.80.10.58.32

DISONS NON
à la légalisation de l'euthanasie
et du suicide assisté !

Le Sénat examine, du 20 au 26 janvier, une proposition de loi sur l'«aide à mourir».

S'il était adopté le 28 janvier, ce texte, parmi les plus permissifs au monde, menacerait les plus fragiles et remettrait en cause le respect dû à toute vie humaine.

Ne restons pas silencieux

Ensemble, affirmons notre attachement à la dignité de chacun. Les soins palliatifs, capables de soulager les douleurs aigües, et soucieux d'un accompagnement, sont la véritable aide jusqu'au bout.



«On ne joue pas
avec la vie.»
Interpellez votre
parlementaire:

